
市小学校前

少林寺小学校前（※）

同
時
に
、
財
政
規
律
も
守
ら
れ
て
お
り
、

政
令
市
ト
ッ
プ
レ
ベ
ル
の
財
政
状
況
は
、

今
後
も
当
面
は
、
維
持
で
き
る
で
し
ょ
う
。

竹
山
市
政
２
期
８
年
の
総
決
算
と
も
言

え
る
、
平
成
２
９
年
度
予
算
が
、
堺
市
議

会
２
月
定
例
会
に
お
い
て
、
賛
成
多
数
で

可
決
さ
れ
ま
し
た
。

「
子
育
て
の
ま
ち
堺
」
を
標
榜
し
て
き
た

だ
け
あ
っ
て
、
子
育
て
や
教
育
が
大
き
く

前
に
進
む
予
算
と
な
り
ま
し
た
。
そ
の
中

に
は
、
私
が
訴
え
て
き
た
施
策
も
含
ま
れ

て
お
り
、
大
変
嬉
し
く

思
っ
て
い
ま
す
。

ま
た
、
高
齢
者
福
祉

や
、
観
光
、
歴
史
・
文

化
の
継
承
、
ま
ち
づ
く

り
、
地
域
の
安
心
・
安

全
に
も
、
進
展
が
見
ら

れ
る
予
算
で
す
。

２
期
８
年
の
総
決
算

平
成
29
年
度
予
算

堺
を

前
へ

議員の仕事は、市民の声を市政に届けること。まずは「聞くこと」です。
皆様のご意見、ご不満、お困りごと、何でもお聞かせください。政策立案に活用させて頂きます。

FAX： 072-320-0103

氏名：

住所：

TEL：

※匿名でも結構ですが、ご連絡先をご記入くださいましたら、必ずお返事いたします。

ご意見をお寄せください！

三月に行われた大綱質疑

無所属
３９才

ふちがみ猛志 検索

●１９７７年堺生まれ、堺育ち

●妻 長女７才 長男５才 次男１才

●堺市立錦小学校 卒

●堺市立殿馬場中学校 卒

●大阪府立三国丘高校 卒

●神戸大学法学部 卒

●元・半導体商社社員

●元・衆議院議員政策担当秘書

●元・堺市長 政務秘書

●2015年 堺市議会初当選

●さかいお節介士

●認知症サポーター

出張市政報告会・市政相談

堺区新町2-4 小山電ビル2F-A1 TEL/FAX： 072-320-0103 Mail： takeshi@fuchigami.info HP： www.fuchigami.info   
【ふちがみ猛志市政相談所】

ポスティングのお手伝い大募集！

このチラシをご近所に配布してください！

お好きな時間に、お散歩ついでに、10枚

くらいからで結構です。（ご連絡は下記まで）

出張市政報告会、市政相談にどこへでも

伺います！皆さまの集まりにお呼び立て

ください。数人の集まりでも結構です。

Mail： takeshi@fuchigami.info
ふっちーのつぶやき

（編集後記）

1才8か月の次男は、話す言
葉も日に日に増え、自我も
強くなり、成長ぶりがとて
も楽しい時期です。三人目
ともなると、ほったらかし
で、親として時々反省した
りもします。。三人目でこ
れだから、五人兄弟の四番
目だった私は、どんなだっ
たのでしょう？

相
模
原
に
で
き
て
堺
に
で
き
な
い
？

神
奈
川
県
相
模
原
市
に
行
っ
て
き
ま
し
た
。
子

育
て
支
援
策
や
、
道
路
の
修
繕
が
必
要
な
個
所
を

市
民
が
通
報
で
き
る
ア
プ
リ
な
ど
、
先
進
的
な
取

り
組
み
が
い
く
つ
も
あ
り
ま
し
た
。

中
で
も
目
を
引
い
た
の
が
、
相
模
大
野
駅
の
機

械
式
駐
輪
所
で
す
。
ゲ
ー
ト
に
自
転
車
を
置
く
だ

け
で
、
自
動
で
自
転
車
が
運
ば
れ
、
ラ
ッ
ク
に
収

納
さ
れ
ま
す
。
何
段
も
ラ
ッ
ク
を
積
め
る
た
め
、

狭
い
土
地
で
も
大
量
に
収
納
で
き
ま
す
。
ま
た
無

人
な
の
で
、
管
理
コ
ス
ト
の
削
減
も
可
能
で
す
。

私
は
、
「
機
械
式
駐
輪
所
」
を
、
駐
輪
ス
ペ
ー

ス
の
少
な
い
、
堺
東
駅
南
側
に
導
入
し
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。
し
か
し
、
当
局
は
、
建
設
費
の
高

さ
を
理
由
に
、
躊
躇
し
て
い
る
の
で
す
。

相
模
原
市
は
、
政
令
市
の
中
で
も
、
人
口
規
模

も
、
財
政
状
況
も
堺
市
と
似
通
っ
て
い
ま
す
。

「
県
庁
所
在
地
で
な
い
」
「
国
土
軸
（
新
幹
線
）

か
ら
離
れ
て
い
る
」
等
の
条
件
も
同
じ
で
す
。
つ

ま
り
、
「
相
模
原
に
で
き
て
、
堺
に
で
き
な
い
は

ず
が
な
い
」
と
、
私
は

思
う
の
で
す
。
相
模
原

は
機
械
式
駐
輪
所
で
、

相
模
大
野
駅
の
放
置
自

転
車
問
題
を
、
一
気
に

改
善
し
ま
し
た
。
堺
東

の
活
性
化
に
向
け
、
今

後
も
導
入
を
目
指
し
て

い
き
ま
す
。

視
察
レ
ポ
ー
ト

堺市立総合医療センター（堺病院）

堺市立総合医療
センター方面へ

英彰小学校前

出島バス停付近

旧湊小学校前

【旧路線】 【新路線】
2
か
所
の
バ
ス
停
を
往
復
運
行

５
か
所
の
バ
ス
停
を
巡
回
運
行

拡
充
さ
れ
た
３
つ
の
バ
ス
停

旧路線

新路線

（※）従来は少林寺小学校「近く」の旧・看護師寮前でしたが、拡充後は「前」に変更しまし
た。
（※）堺区内のバス停のみ、表記しています。

実現に向けての議会質疑

渕上猛志：堺市立総合医療センターへのアクセスが悪いという声が、特に
堺区の西側で根強い。送迎バスの運行状況と利用者数は？

健康医療推進課長：1時間に1便運行。1日平均約40名が乗降者されております。

渕上猛志：送迎バスの運行にかかる費用はどの程度か。また、費用対効果
で見て、どうのようになるか。

健康医療推進課長：年間約1800万円かかっています。概ね採算は取れています。

渕上猛志：公立病院は医療の拠点。いろんなところからアクセスできると
いうのは、非常に重要。採算に乗っているなら、停留所を増やすとか、利
便性を高めることはできる。小学校前は、場所もわかりやすい。市民目線
で、くまなく回っていただくよう、強くお願いする。

さかのぼること9か月・・ 始まりは「市民の声」

■平成28年6月健康福祉委員会（一部抜粋） 「病院の移転で、不便になった！」

英彰校区の座談会で、そんな市民の

声を聞いたことが、議会で取り上げ

たキッカケでした。そして、それが

改善に繋がっていきました。声を上

げることで、変

わることもあり

ます。ぜひ皆様

の声を渕上にお

聞かせください。

●第三子保育料完全無償化

●学童保育 開所日増

●病児保育 さらに拡充

●高齢者の予防医療充実

他にもたくさん！

多くの要望・提案が
実現しました！

詳細は中面へ！

今
秋
に
堺
市
長
選

竹
山
市
長
は
、
堺
市
長
選
へ
の
三
選
出

馬
の
意
向
も
表
明
し
ま
し
た
。

こ
の
た
び
の
予
算
を
評
価
し
て
い
る
私

で
す
が
、
今
後
に
向
け
て
気
に
な
る
の
が
、

堺
東
を
始
め
と
す
る
中
心
市
街
地
や
、
泉

北
ニ
ュ
ー
タ
ウ
ン
の
再
生
で
す
。
市
長
選

で
も
主
要
な
テ
ー
マ
と
な
る
で
し
ょ
う
。

ま
ち
の
未
来
を
示
せ
る
か
ど
う
か
。

今
後
の
議
論
に
注
目
し
つ
つ
、
私
も
議

会
で
務
め
を
果
た
し
た
い
と
思
い
ま
す
。

各地で開催中の座談会

★

少林寺小学校前
★

市小学校前

英彰小学校前

出島バス停付近

旧湊小学校前

http://www.sakai-city-hospital.jp/
http://www.sakai-city-hospital.jp/
http://www.sakai-city-hospital.jp/
http://www.sakai-city-hospital.jp/


■第三子以降の保育料無償化

年度予算

平成

対象年齢 ０～２歳 → ０～５歳に！

平成28年度 平成29年度

■病児保育拡充

■学童保育 年末年始・盆休みを短縮

■堺型少人数学級

■全中学の図書館に学校司書配置

■全中学に生徒指導を専任配置

■認知症対策を推進

■がん対策

■自動車運転免許自主返納サポート

■チャレンジショップ

■瓦町公園駐輪所 再整備

■ジョルノビル建て替え

公募による事業者選定が行われた、堺の学童保

育。そこでますます重要になるのが、しっかり

保育できているかどうかを、定量的に示してい

くこと。保護者アンケートを定期的に取るよう

求めた。また、事業者が変

わる場合を想定し、引継ぎ

に関する取り決めを作るよ

う求めた。当局はいずれも

「検討する」と答弁。

2025年には堺市で3200人の介護人材が不足

する。保育士と同様、少子高齢化社会を支える、

重要な職種。処遇の大幅改善等、抜本改革は国

に委ねざるを得ないが、堺市にもできることは

ある。保育士で始まった宿舎の借り上げ助成を、

介護士にも適用すべき。また、介護

士の離職理由上位は、処遇よりも

「人間関係」や「経営方針の不一

致」。職場環境の改善支援を要望。

「堺の鉄砲」と言えば、誰もが戦国時代、安土

桃山時代を思い浮かべるはず。そして、平和な

江戸時代には、鉄砲産業が大きく衰退してし

まったと、これまでは考えられてきた。しかし、

このほど堺の鉄砲鍛冶屋敷から、多くの古文書

がみつかり、江戸から明治に至るまで、ここで

着実に鉄砲が生産され、全国60の藩と取引が

あったことがわかった。また、火縄銃だけでな

く、西洋銃の設計図まで見つかっている。江戸

時代も含め、堺のものづくりが脈々と受け継が

れていた証拠であり、鉄砲の歴史が塗り替わる

発見と言われている。鉄砲鍛冶屋敷の常時公開

に向けた整備と、往時を彷彿させる街並みの整

備を、当局は表明

した。堺の歴史

を体感できる、

重要な拠点

にしたい。

<年末年始休み>
12/28～1/5 → 12/29～1/3

<お盆休み>
8/12～16 → なし

共働き家庭を悩ませた、
休暇のギャップを解消！

一般企業・役所並みに！

政令市初の多子家庭支援！

既存５施設に加え、訪問型を開始！

■保育士確保を推進
保育士の宿舎借り上げに経費助成

いずれも、私が議会で取り上げてきたもの

なので、予算として形になり、嬉しく思い

ます。これからも、子育て世代の議員とし

て、当事者目線で提案を続けていきます。

少人数学級へ、まずは40→38人

読書力、国語力、学習力向上！

学校ごとの課題にきめ細かく対応！

政令市権限で、教員人事を堺で決められる

ようになりました。教育は未来への投資！

商店街空き店舗に、お試し出店誘致

より使いやすく、休憩スペースも

住宅・商業機能で堺東再開発の核に

まだまだ課題はあるものの、中心市街地活

性化計画が、目に見えて動き出しました！

セルフチェック配布、早期発見へ

がん検診総合相談センター設置

高齢の免許返納者にタクシー券を

■下水道料金引き下げ

■防犯灯電気代全額を市負担

■住民票のコンビニ交付

基本使用料715円 → 665円

自治会負担ゼロで地域防犯を支援

身近なコンビニで各種証明書を

超高齢社会。高齢者の元気は、まちの元気。

鍵を握るのは、予防医療と、周囲の理解！

「高い」と言われ続けた堺の下水道料金。

経営も安定し、反転攻勢はこれから！

堺市 大阪市 神戸市 京都市

市民一人あたり
市債(借金)残高

年収に対する1年間の
ローン返済額の割合

ローン残高が年収の
何倍かを示す割合( )

( )
5.5%

政令市中4位！

15.6%
政令市中3位！

46.8万円
政令市中5位！

9.2%

117.1%

86.7万円

7.9%

80.2%

71.6万円

15.2%

229.6%

91.8万円

実質公債比率

将来負担比率

家計に
例えると

H23 H24 H25 H26 H27

臨財債を除く市債 臨財債

堺市の市債（借金）残高推移

4000

2000

億円

2374 2398 2360 2364 2307

929 1094 1288 1493 1644

市の健全性
を示すのは
青グラフ！

Q. 堺市の財政は健全なの？
A. 20ある政令市の中でもトップレベルの健全性です。

Q. でも借金が増えているのでは？
A. 健全性は、臨時財政対策債（臨財債）を除いて判断する

のが一般的です。臨財債を除けば、借金は減少傾向です。

Q. 臨時財政対策債（臨財債）って何？
A. 本来、国が自治体に支払うべき交付金を払えない時に、

後年度に国が返済することを前提に、自治体に借金をさ
せて、不足分を補う制度です。

Q. それって、国の借金では？
A. 形式的には市の借金ですが、実質的には国の借金とも

言えます。よって、これを除いて健全性を判断します。

Q. おかしな制度では？
A. はい。多くの自治体が制度の廃止と、従来通りの交付金

の支給を、国に求めています。

Q. では、今後も堺市の財政は安心？
A. 当面は問題ありませんが、少子高齢化の進行から、油断

はできません。それに、国や大阪府は非常に厳しい状態
ですから、国民・府民として、決して安心できません。

この健全性が維持していけるよう、引き続き厳しい目でチェックしていきます！※紙面の都合で詳しく説明できませんが、ご関心のある方はぜひお問合せください。また、この他にもたくさんの新規事業がございます。


